Bayerisches Staatsministerium für Umwelt und Verbraucherschutz

PRESSEMITTEILUNG

Nr: 2/2025 14. Januar 2025

Glauber: Landwirtschaft und Naturschutz gehen Hand in

Hand / Wettbewerb "Naturschutzpartner Landwirt 2025"

startet

Zum zweiten Mal werden Bayerns Landwirtinnen und Landwirte für ihr Engagement im Naturschutz ausgezeichnet. Bayerns Umweltminister Thorsten Glauber ruft dazu zusammen mit dem Bayerischen Bauernverband und dem Deutschen Verband für Landschaftspflege zur Teilnahme am Wettbewerb "Naturschutzpartner Landwirt 2025" auf. Glauber betonte heute in München: "Naturschutz geht nur gemeinsam. Um diesen Weg weiterhin erfolgreich zu gehen, brauchen wir starke und zuverlässige Kooperationen. Landwirte sind unverzichtbare Partner für den Schutz der Natur. Sie setzen sich für den Erhalt der biologischen Vielfalt, die Bewahrung ökologisch wertvoller Lebensräume für Tier- und Pflanzenarten sowie die Pflege unserer Kulturlandschaften ein. Wir unterstützen diese Partnerschaften mit unseren freiwilligen Maßnahmenpro-

grammen und verzeichnen fortwährend steigende Teilnehmerzahlen. Das Er-

folgskonzept hat sich bewährt. Mit ihrem Engagement übernehmen die Landwirtinnen und Landwirte Verantwortung für ein nachhaltiges Miteinander und

willimen und Landwirte Verantwortung für ein nachhaniges Mitemander und

zeigen Wege auf, wie Naturschutz und Landwirtschaft Hand in Hand gehen.

Das wollen wir mit dem Wettbewerb honorieren."

Der Umweltpräsident des Bayerischen Bauernverbands, Stefan Köhler,

ergänzte: "Unsere bayerischen Landwirtinnen und Landwirte stecken viel Zeit

und Herzblut in ihre Arbeit, um die Grundversorgung für unsere Gesellschaft

zu sichern. Darüber hinaus übernehmen sie freiwillig besondere Leistungen im

Umwelt- und Naturschutz. Dafür verdienen sie Wertschätzung und Anerken-

nung."

Maria Noichl, Vorsitzende des Deutschen Verbands für Landschaftspflege, unterstrich: "Landwirtinnen und Landwirte legen mit ihrer wertvollen Arbeit den Grundstein für eine artenreiche Kulturlandschaft. Sie sind unsere wichtigsten Landschaftspflegerinnen und Landschaftspfleger."

Mit der Auszeichnung als "Naturschutzpartner Landwirt" wird das Engagement der landwirtschaftlichen Betriebe im Naturschutz und der Landschaftspflege gewürdigt. Neben Urkunden können die Teilnehmer Geldprämien im Gesamtwert von 10.000 Euro und Sachpreise gewinnen. Der Wettbewerb richtet sich an alle landwirtschaftlichen Betriebe in Bayern, die sich am Vertragsnaturschutzprogramm (VNP) und an der Landschaftspflege beteiligen oder anderweitig für seltene Tier- und Pflanzenarten, alte Rassen und Sorten oder nachhaltige Landnutzungsformen engagieren. Ziel ist es, vorbildliche Möglichkeiten naturschonender Wirtschaftsweisen im artenreichen Offenland herauszustellen und innovative Zusammenarbeit zwischen Naturschutz, Landwirtschaft und Tourismus zu fördern. In den vergangenen zehn Jahren hat sich die Zahl der Betriebe, die freiwillig Naturschutzleistungen übernehmen, mehr als verdoppelt.

Die Auszeichnungsveranstaltung findet im November 2025 statt. Die Bewerbungsunterlagen und alle Informationen stehen zum Download zur Verfügung unter www.stmuv.bayern.de/naturschutzpartner_landwirt.htm. Einsendeschluss für Bewerbungen ist der 31. Mai 2025.